

en matière d'aide publique au développement, la Thaïlande était un pays pauvre et ravagé par la guerre. Elle a alors commencé à bénéficier d'une aide active et, plus récemment, en 1979, nous avons pris la tête des secours mondiaux aux réfugiés de la mer. Notre aide au développement pendant cette période a contribué à établir des liens commerciaux solides. Nos échanges avec la Thaïlande sont passés de 150 millions de dollars il y a neuf ans à 765 millions l'an dernier.

Certaines sociétés représentées ici ce soir savent à quel point l'aide publique au développement peut ouvrir des portes. Novacorp, société extrêmement prospère dans le secteur du gaz naturel en Malaisie, attribue sa percée initiale sur ce marché à l'ouverture créée par l'ACDI. Willowglen Services, qui a vendu son système de données de technologie de pointe à Singapour, a décroché ce contrat par suite d'une mission de l'ACDI. Ainsi, l'ACDI n'est pas seulement synonyme d'aide mais aussi de commerce.

Le dernier fleuron de la coopération avec cette région est le Centre Canada-ANASE, dont j'ai présidé l'inauguration l'an dernier à Singapour. Ce centre favorisera le renforcement des liens qui unissent cette région et notre pays. Son principe fondamental est le partenariat - avec l'industrie, les gouvernements, les universités, les organismes non gouvernementaux et les particuliers. Cette initiative unique au monde a suscité de l'intérêt dans bien des pays. M. Ian Robertson, le nouveau directeur exécutif, est présent parmi nous ce soir et demain, la nomination d'un conseil consultatif de gens éminents pour le Centre sera annoncée.

Outre l'aide et le commerce, les contacts politiques ont aussi bénéficié de l'intensification de nos rapports avec cette région. Ces contacts, notamment les visites régulières de parlementaires et de ministres, permettent d'instaurer un climat de confiance et de compréhension. Encore en août dernier, les ministres du commerce des six pays de l'ANASE sont venus à Vancouver avec d'autres collègues de la région du Pacifique afin de prêter main forte dans l'important dossier des négociations commerciales multilatérales.